

Le Hélot

N° 16

Commune d'UGNY LE GAY
OCTOBRE 2015
Responsable de la rédaction: Sylvie LELONG



Comme tous les ans et depuis des décennies, Madame le Maire, ses adjoints et le porte-drapeau de la section des anciens combattants ont présidé aux commémorations patriotiques devant un public nombreux. Ugny le Gay fait aujourd'hui partie des étapes des sentiers de la mémoire, initiés par la communauté de communes et le Conseil Départemental.

Le mot du Maire: Petit à petit, les projets voient le jour... L'aire de jeux est enfin ouverte aux enfants. Projet avenir, un boulodrome pour les plus grands!

Un autre dossier, toujours en attente, devrait connaître sa concrétisation: la restructuration du cimetière. Une subvention au titre de la DETR 2015 (Dotation de l'Etat pour les territoires ruraux) a été demandée. La commune doit attendre l'accord des services financeurs pour commencer les travaux. Depuis le Hélot n°15, nous avons eu la douleur de perdre deux de nos administrés: Christian Legrand et Raymond Boucher, qui étaient deux personnes discrètes et qui nous ont quitté trop brutalement.

quelques petites choses... à retenir:

horaires du bus scolaire de l'école primaire:

_Départ d'Ugny le Gay: 8h 19' le matin, 13h 19' l'après-midi, les lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi, 8h 45' le Mercredi matin.

_Départ de Villequier-Aumont: 11h 50' le matin, 15h 35' l'après-midi, les lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi, 12h 05' le Mercredi matin.

arrêt du ramassage des déchets verts:

L'arrêt du ramassage des déchets verts est programmé pour le 26 Novembre 2015 et reprendra le 6 Mars 2016.

le comité fête halloween:

Le Comité des Fêtes d'Ugny le Gay invite Petits et Grands à venir fêter Halloween à la Mairie d'Ugny le Gay, salle de l'ancienne école, le Jeudi 30 Octobre à 14 heures 30'.

Le 19 Décembre, à partir de 14 heures 30, il vous propose une après-midi récréative animée par Kévin, toujours dans la salle de l'ancienne école.

élections régionales:

Les élections régionales auront lieu les Dimanche 6 et 13 Décembre prochains...

Les élections régionales ont lieu au suffrage universel direct et au scrutin proportionnel de liste à deux tours

l'état civil de la commune:



Décès:

Raymond BOUCHER décédé le 28 Septembre 2015...

Christian LEGRAND décédé le 23 Avril 2015...

Naissance:

LEBCEUF Louanne née le 25 Juin 2015.

Mariages: MAHMOUDI Sonia et THEVENIN Mickaël le 30 Mai 2015.

LELONG Julia et PATRISSE Thomas le 11 Juillet 2015.



Les décisions du Conseil Municipal

Les décisions...

Création d'un poste d'employé communal

Le conseil municipal, lors de sa réunion du 9 Avril 2015 a décidé la création d'un poste d'employé communal.

Cette décision fait suite à un long débat sur la manière d'entretenir les espaces publics de notre commune...

Ce débat a été engagé dès les élections puisque dans la profession de foi de la **liste commune** aux élections, la **question n'avait pas été tranchée!** En résumé, voici les propositions qui avaient été faites:

« ...A ce sujet, plusieurs options se présentent pour résoudre cet épineux problème, qui comportent toutes avantages et inconvénients :

- _ Laisser l'entretien des rues aux riverains.
- _ Embaucher un agent communal.
- _ Confier l'entretien et l'embellissement du village à des bénévoles au sein d'une structure associative... »

Aujourd'hui, conscient que l'état des rues du village se dégrade fortement, que faire appel aux bénévoles est une belle chose qui a ses limites, que certains riverains ont une attitude très citoyenne en entretenant leurs abords de propriété mais que certains **ne jouent pas le jeu**, le conseil a donc décidé de créer un poste d'employé communal qui sera chargé d'entretenir les espaces verts et les trottoirs de la commune...

Il va sans dire que ce n'est pas une raison pour abandonner la bonne habitude de nettoyer notre pas de porte...

C'est donc **Patrick BABUGEON** qui a été recruté sur ce poste...

Les actions...

Une aire de jeux pour les enfants



Nous avons inscrit au programme de la législature ce bel équipement, et voilà il est enfin là, à la disposition des petits et des grands.

Construit par les Etablissements Tayon, il a fallu attendre le feu vert des instances de l'APAVE pour l'ouvrir au public. Cette agence est venue visiter le lieu pour certifier sa conformité avec la loi et donnant des recommandations concernant la sécurité et les règles d'utilisation.

Entre autre, elle a demandé le retournement des grilles dont le pointes ont été jugées dangereuses et prononcé l'interdiction de fumer dans la zone.

Nous tenons à faire un rappel des règles simples d'utilisation:

_ Fermer les portes quand on sort pour éviter que les animaux y viennent faire leur besoin...

_ Ne pas fumer dans l'enceinte vu que c'est interdit...
... par la loi...

2015: les taux communaux n'ont pas augmenté...

Le conseil municipal du 9 Avril 2015, avait pour principal objet le vote du budget. Il s'est donc penché sur les recettes avenir et naturellement sur le taux de prélèvement fiscal des habitants à travers les 3 taxes locales: *Taxe foncière sur le bâti (TFB)*, *taxe foncière sur le non bâti (TFNB)* et *taxe d'habitation (TH)*...

Question à débattre: faut-il les augmenter, ou les reconduire, ou les baisser?...

Compte tenu de la tendance de l'état à baisser ses dotations aux communes, baisser les taux mettrait les finances de la commune en situation délicate, d'autant que les marges de manœuvre sont de plus en plus minces; en effet, les charges obligatoires (éclairage public, service incendie) étant fortement à la hausse, l'excédent de fonctionnement servant à financer les investissements se réduit comme peau de chagrin...

Le Conseil Municipal a cependant décidé de ne pas augmenter les taux, les taxes n'augmenteront qu'en fonction de la hausse de la valeur locative décidée par l'état.

Quelques autres décisions En bref...

L'éclairage public en question...

Faut-il couper l'éclairage public pendant la nuit?...

Il y a une décennie, l'USEDA encourageait l'éclairage public des rues toute la nuit, par un tarif dégressif très intéressant pour les communes...

Aujourd'hui, s'appuyant sur l'article 41 de la loi Grenelle I, elle nous invite à couper l'éclairage nocturne en évoquant le fait que « *les émissions de lumière artificielle sont de nature à présenter des dangers ou à causer un trouble excessif aux personnes, à la faune, à la flore ...* »

Alors si on doit faire des économies, il faudra peut-être en passer par là...

La vie du village

Lettre aux chiens...



Chers chiens,

Vos maîtres et maîtresses vous ont certainement expliqué que le conseil municipal avait souhaité rendre le village propre, de façon durable avec l'aide de tous, au travers d'opérations spéciales de bénévolat mais aussi désormais avec l'aide précieuse d'un employé communal recruté notamment dans cet objectif.

Alors, vous qui gambadez joyeusement en laisse dans les rues du village, (si vous ne l'êtes pas, , ce n'est pas bien et c'est dangereux) , vous pouvez aussi nous aider à ce que les trottoirs ou autres bas-côtés restent propres dans votre village.

Bien sûr , il vous sera difficile de prendre un sac mis à l'envers dans vos pattes avant , de le poser comme un bol sur votre crotte , de regrouper les

côtés comme une tenaille , de retourner l'ensemble et enfin glisser le sac dans une poubelle.

Alors, lorsque vous aurez malencontreusement fait vos besoins sur le trottoir, tournez la tête vers votre maître ou votre maîtresse et montrez avec insistance que vous avez besoin d'aide. Il ou elle réalisera sans difficultés ce que vous ne pouvez faire et mieux encore, vous remerciera.

Un gros Wouaf - waouaf pour vous et un grand merci pour tout le village.

Les papillons blancs...

Comme chaque année, une collecte est organisée en faveur de l'UDAPEI, Union Départementale des Associations de Parents pour l'Enfance Inadaptée, dont les structures sont plus connues sous l'appellation des **Papillons Blancs**. Cette année, dans notre village, l'opération s'est déroulée le samedi 10 Octobre 2015. Elle a permis de récolter la somme de **322 euros**.

Josiane, Josseline, Charles et Jean-Louis remercient tous les foyers d'Ugny-le-Gay pour leur bon accueil et leur générosité au bénéfice d'une œuvre reconnue.

Remercions à notre tour ces quatre personnes pour avoir consacré leur temps à la collecte de vos dons.

Le défilé de tracteurs...



Gros succès pour le défilé de tracteurs et la fête organisés le dimanche 30 août par la Société de Chasse d'Ugny et des agriculteurs du secteur.

80 tracteurs sont partis d'Ugny pour traverser les rues de Villequier-Aumont, Noureuil, Viry et Chauny et rejoindre le camp de base situé entre Caumont et Ugny, où l'on pouvait voir les différents matériels d'autrefois.

Egalement beaucoup d'animations dont le battage à l'ancienne, mais surtout le concours de labours

organisé par le lycée Robert Schuman et remporté par le jeune **Guillaume BERTRAND**.

Un public nombreux est venu goûter à ce moment festif. Dommage, comme l'a souligné la presse locale, que deux fêtes paysannes aient été en concurrence à une semaine d'intervalle (SIC):

Rubrique Entre « nous soit dit » de l'Aisne Nouvelle :

« ...Une belle moisson de fêtes agricoles se prépare à Ugny le Gay. Au programme les deux prochains week-ends, une fête paysanne et une fête agricole. N'est-ce-pas « ballot » de ne pas les réunir ? Réponse des organisateurs : il n'y a pas de quoi en faire un « foin »... »



Des nouvelles du Comité des Fêtes

Les Fêtes de Rabelais



Cette année, le Comité des fêtes avait placé les fêtes de Rabelais, sous le signe des indiens...
Chacun était déguisé et maquillé de manière tellement « vraie » qu'on aurait pu s'y tromper!

Fête de la musique...
Dans notre belle église...



Fête des mères



Mère et père ont encore une fois reçu la visite du Comité de fêtes qui a fêté dignement l'évènement. Bouquets de fleurs et « bon cru » ont été accueilli avec beaucoup de sympathie par les récipiendaires.

Fête patronale et 14 Juillet...
Pour le plaisir de jouer!



La fête patronale et le 14 Juillet sont l'occasion pour les Ugniens de se mesurer dans des joutes sportives acharnées... Ici pétanqueurs et « footistes »...

Le 21 Juin, avec l'ensemble de flûtes de Catherine Gloaguen et un quintette de saxophones animé par Bruno Morel...
Ce beau spectacle vivant fut suivi par un buffet fort convivial autour du four à pain de nos amis « Babu » et Colette...



Une grande fête,
c'est d'abord beaucoup de
préparatifs et
un énorme
travail des
bénévoles!

UGNY EN FÊTE



Voilà!
Tout le
monde est
prêt pour
la Grande
Parade!



Mais ce sont aussi de bons
moments autour d'un casse-
croûte!



Le cheval est à
l'honneur cette
année. Avec les
attelages, les chevaux de labour,
les dresseurs de chevaux, nos
sculpteurs de paille ont réussi ce
coup de force de nous ériger un
cheval de paille monumental!!!



Finis les préparatifs, photo souvenir des bénévoles...
L'aube se lève sur Ugny le Gay: place à la fête!

Fanfare,
Attelages,
Vieux tracteurs,
Et toutes les
forces vives du
territoire se sont
donnés
rendez-vous
à la Croisette



pour
inaugurer
ce grand
Moment
Festif!





Il faisait chaud... Le bar à champagne a bien marché!



La messe animée par la fanfare des maqueux d'sauret



Les chevaux aussi avaient soif, car bien occupés à montrer au nombreux public leur force et leur habileté!



Les dames au travail avec sérieux et concentration: Quel Professionnalisme!



Beaucoup de monde autour des stands...

Le concours de maniabilité a attiré un très nombreux public venu admirer le savoir-faire des conducteurs(trices).



Beaucoup d'enfants sur la piste de quads!



Un dresseur de chevaux et un conteur exceptionnel a captivé la foule Avec sa passion pour les équidés...



Un forgeron qui a su nous émerveiller de son art!



Et le soleil se coucha sur ce magnifique week-end...

FIN...